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ÉDITO 

Mobilisons-nous pour une nouvelle convention collective du médico-social !

La gestion des ressources humaines du secteur du médico-social est basée principalement sur 2 
conventions collectives anciennes (1951 et 1966). Les premiers niveaux de salaires de certains 
métiers y sont en dessous du SMIC, il est très difficile d’y intégrer les nouveaux métiers, il n’est 
pas possible d’y reconnaître les niveaux d’exercice des divers métiers (débutant, expert…), bref 
ces conventions sont aujourd’hui complètement obsolètes.

Aujourd’hui, il est très difficile de recruter sur tous nos métiers car au-delà d’une image encore 
trop négative, les salaires et les perspectives de carrière de nos conventions collectives sont 
clairement un frein au recrutement.

Depuis 18 mois, les 2 fédérations d’employeur du secteur ont engagé une concertation avec 
les organisations syndicales des salariés pour co-construire une nouvelle convention collective 
susceptible de corriger les défauts et les manquements des deux existantes. 

Celle-ci entraînera nécessairement une augmentation globale des coûts des ressources 
humaines de nos structures. Comme notre secteur est financé essentiellement par des fonds 
publics, l’État doit donc s’engager sur une augmentation des dotations. Le PLFSS* 2024 a été 
adopté le 29 novembre et prévoit déjà des montants significatifs en la matière.   

Si les négociations doivent encore se poursuivre, il est maintenant temps d’y mettre une 
échéance et enfin conclure avec le soutien de l’État.  
Nos salariés méritent en urgence une reconnaissance professionnelle et salariale digne de leur 
professionnalisme et de leur engagement.

* Projet de Loi de Financement de la Sécurité Sociale

Hubert Barthélémy
Président de 
l’APAJH Haute-Vienne
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L’APAJH Haute-Vienne a fêté ses 50 ans ! 

Créée le 18 mai 1973, l’APAJH Haute-Vienne fêtait cette année ses 50 ans. Durant toutes ces 
années, l’association s’est développée à travers une multitude de projets et accompagne près 
de 1000 personnes en situation de handicap grâce à plus de 200 professionnels mobilisés et 
passionnés. 

Pour l’occasion, un logo a été conçu symbole de 
cette cinquantième année. Un kit composé d’une 
tasse, d’un tote bag et d’un stylo a été distribué 
aux professionnels.  Un echo des différences 
entièrement dédié à ces 50 années d’histoire a 
vu le jour. Et pour marquer le coup, le 30 juin 
dernier, l’évènement anniversaire s’est tenu 
à l’IME en présence des professionnels et des 
administrateurs. 

Sophie GIRARD, Directrice de la délégation départementale de l’ARS Nouvelle-Aquitaine est 
venue féliciter les professionnels pour leurs investissements au quotidien auprès des personnes 
accompagnées.

Les 50 ans ont aussi été fêtés dans chaque établissement et service avec les usagers.

L’APAJH Haute-Vienne souhaite remercier les professionnels qui ont assuré la continuité de 
l’activité durant ces évènements. 

Découpe du gâteau en présence de 
Sophie VOUZELAUD, Frederic WEIS et des 

administrateurs de l’association 

Les professionnels discutent 
autour d’un café

Le tournoi de basket Dégustation d’un repas concocté 
par le food truck Chez René



Foule au Pavillon du Verdurier pour les « Mondes imaginaires »

Il y avait effectivement du monde au pavillon du Verdurier, le 27 juin, pour le vernissage de 
l’exposition « Mondes imaginaires ». 
Chaque jeune de l’IME avait pu installer son œuvre en verre fusionné ou sérigraphie, associé à 
son portrait-photo, un petit texte d’explication de l’univers choisi sur un piédestal blanc. 
Nos jeunes artistes ne pouvaient pas trouver meilleur écrin que ce bâtiment emblématique de 
la capitale des Arts du feu. 
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L’une des oeuvres des jeunes

Pas loin de 200 personnes – partenaires et invités, 
parents, camarades de l’IME, administrateurs mais 
aussi touristes voulant admirer l’intérieur du pavillon, 
ont ainsi apprécié pendant 3 jours, le résultat de la 
fusion des matériaux et des énergies individuelles et 
collectives, sous l’œil attentif de l’émailleuse Marine 
Bidoux et de Cécile Desmousseau, l’enseignante. 

Beaucoup de monde au vernissage le 27 juin

Avant le Tour de France, le Tour de Panazol

En juin dernier, après avoir applaudi plus d’un millier de 
cyclistes amateurs et semi-professionnels participant à la 
Limousine Cyclo, 5 jeunes de l’antenne de Beaubreuil se 
sont fondus dans le peloton des écoliers de la Limousine 
USEP (Union Sportive de l’École Publique).

27 km d’un circuit très champêtre les attendait, autour de 
Panazol. Tout était réuni pour une belle matinée : soleil, 
accompagnateurs attentifs, petite collation à St-Just-le-
Martel, voiture-balai pour les petits bobos, repas offert 
par l’organisation. 

Tous ont passé la banderole d’arrivée et ont eu droit à la 
médaille offerte à tous les participants. 
Maintenant que le chemin est tracé, il n’y a plus qu’à 
recommencer l’an prochain.

Les environs de St-Just-le-Martel ne 
sont pas plats !

Photo finish des participants avec 
médaille et diplôme



À la découverte du Puy du Fou et de 
ses spectacles 

Profiter du sable pour faire passer 
un message

Petite balade à Ille-sur-Têt et 
découverte des orgues

Séjour à Djerba en Tunisie avec une 
balade en dromadaire

C’est la fête lors de la journée 
bilan avec les vacanciers et les 

animateurs 

La journée bilan annuelle avec les 
animateurs
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«Je dirais que cette saison estivale 2023 est réussie !

Elle est marquée par la fin des séjours de 3 semaines et 
par un recrutement important. 
81 personnes ont encadré les séjours. Jamais nous 
n’avions embauché autant de personnes sur une saison 
! Pour autant, nous avons dû annuler un séjour faute 
d’équipe. Mais, je précise que chaque vacancier a pu 
partir et a été réorienté sur une autre destination. 

Vacances 2023 : l’avis de Stéphanie 

Stéphanie, quel regard portes-tu sur cette saison ?

Soucieuses du bien-être et de l’accueil de chacun des vacanciers, nous avons mis l’accent sur 
une formation de qualité et, nous avons renforcé des équipes lorsque cela été nécessaire. 

Avec ses 57 séjours, l’équipe du SVL a connu des moments intenses et a dû composer mais, 
elle a été récompensée par les nombreux sourires et les retours positifs des 394 participants 
qui ont exprimé leur satisfaction, via le questionnaire envoyé à la fin de l’été.»



Les résidents de la MAS viennent 
admirer cette première pierre

Le Maire d’Aixe-sur-Vienne et le Président de 
l’association sont à l’oeuvre

La première pierre posée

Les intervenants prononcent leurs 
discours 
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Pose de la première pierre du service autisme

En juillet dernier, le projet de construction de l’unité autisme sur le site de la MAS s’est 
concrétisé avec la pose de la première pierre symbolique marquant le début des travaux. 
Pour rappel, ce bâtiment permettra d’augmenter la capacité d’accueil en internat et en 
accueil de jour dans l’objectif de répondre aux besoins du territoire et proposer des 
solutions diversifiées d’accompagnement grâce à un aménagement adapté des locaux.

Cet évènement s’est tenu en présence de :
• Sophie GIRARD, Directrice de la Délégation 

départementale de la Haute-Vienne de l’ARS 
Nouvelle-Aquitaine, 

• Stéphane DELAUTRETTE, Député de la 
deuxième circonscription de la Haute-Vienne, 

• Isabelle BRIQUET et Christian REDON-
SARRAZY, Sénateurs, 

• Sylvie ACHARD, Conseillère départementale,
• Philippe BARRY, Président de la Communauté 

de Communes Val de Vienne et Conseiller 
Départemental, 

• René ARNAUD, Maire d’Aixe-sur-Vienne.

Tous ont porté un accent particulier sur la nécessité de cette unité autisme sur le 
territoire de la Haute-Vienne pour satisfaire les besoins et réduire la liste d’attente des 
personnes souhaitant intégrer ce type d’établissement. 

Nos remerciements à notre architecte, notre assistant à la maîtrise d’oeuvre, aux 
entreprises impliquées dans ce projet et aux partenaires pour leur présence et leur 
soutien. 
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L’activité de l’Entreprise Adaptée a été marquée en 2023 par l’ouverture rapide d’une nouvelle 
blanchisserie à Châteauponsac. Une étape clé dans la vie de l’EA ! Les deux salariées recrutées 
ont à coeur d’accueillir les clients et de répondre à leurs besoins. L’activité principale se 
maintient avec le contrat de l’ehpad, en espérant développer l’activité sur l’année 2024 avec de 
nouveaux clients industriels. Cependant, le chiffre d’affaires des particuliers est en constante 
augmentation, ce qui augure une bonne année 2024.
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L’activité sur le site de Verneuil est supérieure à l’année 
précédente.
De nouveaux clients sont arrivés  (kiné, orthodontiste et 
magasin Super U) et de nouveaux projets  sont en réflexion 
pour l’année 2024.

À l’occasion des 50 ans, l’Entreprise Adaptée et les 
professionnels ont fait la fête pour l’occasion en présence 
des membres du bureau. Et comme le veut la tradition, 
après chaque été et avant l’arrivée des jours plus frais, l’EA 
accueille dans ses locaux l’équipe encadrante de l’APAJH 
Haute-Vienne, les membres du conseil d’administration et 
les professionnels du siège social le temps d’un apéritif 
dinatoire. 

Bravo à l’investissement des professionnels ! 

L’entreprise adaptée : une affaire qui roule

Temps convivial lors du repas de fin d’été 
de l’Entreprise Adaptée

Depuis 1975, Viel Audon, village encaissé et sans accès 
routier dans les Gorges de l’Ardèche, abandonné depuis 
le XIXe siècle, a été reconstruit par des bénévoles. 

En juin, les jeunes de l’IME-section bâtiment ont participé 
à cette « reconstruction permanente » en réalisant un 
chantier de murettes en pierres sèches. Guidés par 
Kévin, l’encadrant maçonnerie, ils n’ont pas chômé : 
décaissage de la terre, tri des pierres, réalisation d’un 
drain, montage du muret.

Ils ont également participé aux tâches collectives : 
service, nourriture des animaux de la ferme, préparation 
du barbecue, partagé avec les salariés du site !

Ce séjour fût aussi l’occasion de découvrir la région : 
Vallon Pont d’Arc, la grotte Chauvet (avec un atelier 
« Chasse Préhistorique »), Balazuc, classé dans les « 
Plus Beaux Villages de France » ou encore une petite 
randonnée autour des Gorges de l’Ardèche.

La section bâtiment en séjour au Viel Audon en Ardèche

Pas encore les vacances au bord de 
l’Ardèche, mais presque …

C’est au pied du mur qu’on voit les 
maçons


